

100 ans de cultes radio: un rendez-vous qui a cimenté le protestantisme romand

Le culte est un pionnier de la radio autant que du protestantisme romand. Il marquera son centenaire par une célébration radio-TV et Web en direct du Temple de Morges le 14 mai, avec la présence de représentants de tous les cantons et une mise en perspective historique multimédia.

La première transmission hertzienne d'un office religieux a eu lieu le 18 mai 1923. C'était une réalisation du pasteur Raoul Dardel au studio de l'aérodrome de Cointrin. Cet essai fut renouvelé le 20 janvier 1924 par le pasteur Jules Amiguet au «Champ de l'Air» à Lausanne. Aujourd'hui le culte radio est l'une des plus anciennes émissions de la RTS. Sans doute aussi l'une des plus anciennes émissions de radio en Europe. Pour son centenaire il a choisi d'installer ses micros au Temple de Morges: des représentants de tous les cantons sont conviés pour ce rendez-vous radio de 10h sur RTS Espace 2. Il sera aussi diffusé sur RTS Deux et celebrer.ch, dans une production assurée par les caméras de Médias-pro.

Le culte sera présidé par la pasteure Isabelle Ott-Baechler, ancienne présidente de l'Église réformée de Neuchâtel. Sur le thème «Voix radiophonique et voies bibliques», Michel Kocher, pasteur et directeur de Médias-pro, proposera une prédication sur les secrets d'une écoute qui sait entendre, à l'âge où les algorithmes choisissent de plus en plus ce que nous devons écouter. Des voix de la RTS et du monde politique contribueront à différents moments de la célébration. Celles de Christine Magro («Monsieur Jardinier»), Fabien Hunenberger (RTSreligion), et des personnalités politiques Raphaël Mahaim (VD), Jacques-André Maire (NE), Diane Barbier-Mueller (GE) et Pierre-Alain Schnegg (BE) se feront entendre. La partie musicale sera assurée par Anne Vuilleumier-Luy, sur les nouvelles orgues du Temple, avec la voix d'Anne Ramoni et l'archet du violoncelliste, Matthieu Rouquié.

Une partie officielle suivra le culte aux Caves de Couvaloup, où sera dévoilé un «Grand format», réalisé par deux historiennes des médias, Roxane Gray et Marie Sandoz, avec le soutien technique de la RTS. Le grand format est consultable sur le lien : www.rts.ch/archives/. Isabelle Chassot, conseillère aux États (FR) et ancienne directrice de l'Office Fédéral de la Culture, prendra la parole autour de la place des religions dans les médias. Parmi les autres intervenants: Véronique Marti, cheffe des magazines radio à la RTS; Jean-Baptiste Lipp, président de la Conférence des Églises réformées romandes, qui finance les activités de Médias-pro. Une version spécifique du logiciel GPS360° sera présentée, elle permet de se balader dans les coulisses du culte radio, de sa préparation à sa diffusion (contactgps.ch/360culteradio).

Culte radio du centenaire en direct du Temple de Morges, le 14 mai à 10h sur RTS Espace 2, RTS Deux et celebrer.ch